

EL GRADUADOR

Periódico político y de noticias

Defensor de los intereses morales y materiales de la provincia
NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Se insertan á precio convencional, haciendo efectivo su importe por adelantado.
No se devuelven originales.

Publicaciones:

De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.

Días en que se publica este periódico
Todos excepto los siguientes á los festivos.

Precedos de suscripción
En Alicante al mes. 1'50 ptas.
En España, trimestre.. 5'00
Fuera de España, id. 15'00
Puntos de suscripción:
En la Redacción y Administración de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia al Director propietario.
D. Antonio Galdó López
Méndez Núñez 34, piso tercero.
Teléfono núm. 65

Año XXV

ALICANTE: Domingo 7 de Octubre de 1900

NÚM. 7.435

Magnesia efervescente del Doctor TRIGO

Aprobada por la Real Academia de Medicina

Preparación española que ha reemplazado completamente á las magnesianas inglesas. Refresco incomparable, el más higiénico en nuestros climas cálidos.

Desconfiar de las numerosas imitaciones y pedir siempre la legítima magnesia del Dr. TRIGO.

De venta en todas las farmacias y droguerías de España.

Para qué?

España acaso sea la nación europea que con más firmeza y constancia ha trabajado por la conquista de la libertad, para que ésta fuese consignada en las leyes.

Comenzamos el siglo con una invasión extranjera que despertó todo lo que de bueno dormía en el pobre pueblo español, siendo su manifestación más explícita la famosa Constitución de Cádiz, que vino á ser el lábaro de los pueblos esclavizados.

Aquel fué el punto de partida.

¡Cuántos altos y bajos desde entonces! ¡Qué luchas sangrientas, homéricas por la conquista del derecho!

Reacciones y revoluciones; adelantar diez pasos para luego retrocederlos y volver de nuevo á conquistarlos.

La sublevación de Cabezas de San Juan, la minoría de Isabel con sus luchas enconadas contra todo lo viejo, los movimientos del 40, del 54, la revolución del 68, la segunda lucha contra el carlismo y la reacción clerical, todo esto no ha significado nada. España ha salido de estas luchas como el gladiador cansado á quien basta el soplo de un niño para ser derribado por el suelo.

Generaciones y generaciones han dejado en lo que va de siglo sus carnes ensangrentadas en la lucha; en los campos de media España blanquean los huesos de los combatientes, nuestros padres odiaron, lucharon y triunfaron. ¿Para qué?

Los derechos individuales, la libertad de cultos, la de la prensa, la de reunión

y asociación, el Jurado, el Sufragio universal.... hermoso programa que entre ríos de sangre y sacrificios logró el pueblo consignar en las leyes. ¿Para qué?

Pues para qué en este fin de siglo, después de veinticinco años de robos, vergüenzas y desastres viniese un Dato, un insignificante, un hombre que no hubiera servido de amanuense á un Calomarde, y con la ligereza del sietemesino endiosado, con la osadía del histrión danzante que se burla del público al que ha tomado las sobaqueras, por sí y ante sí, juzgando con ojo certero del rebajamiento en que se halla sumido el pueblo español, haya puesto sus manos pecadoras sobre las leyes y las haya echado abajo por medio de un simple real decreto.

En épocas viriles, esto hubiera producido una revolución, y los adoquines de las calles se hubieran juntado ellos solos para hacer barricadas.

Hoy se puede hacer impunemente todo. La sombra de sufragio que por escarnio, á manera de *inri*, estaba escrito en las leyes, ni siquiera tiene razón de ser. ¡Fuera los colegios electorales, fuera las urnas, fuera las mesas! Es más sencillo y más socorrido nombrar concejales y diputados provinciales de real orden, echando de paso abajo todo el andamiaje de la ley municipal y provincial.

¿Para qué leyes?

Lo que hoy se hace con concejales y diputados provinciales, mañana se hará con senadores y diputados á Cortes, y la máquina gubernamental vuelve á

VISITAD

— EL —

GRAN HOTEL IBORRA

(ANTES MARINA)

Que es uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa.

Se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

SAN FERNANDO Y ESPLANADA DE ESPAÑA

Avisos útiles

Boletín religioso.

Santo de hoy: La Virgen del Rosario.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados: De 8'30 de la mañana á las 2'45 de la tarde.

Valores declarados: De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones: De 8'30 á 10'50 de la mañana.

Ferrocarriles.

Línea de Madrid. Tran CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; regreso, 10'25 noche. MIXTO, salida, 8'45 noche, regreso, á 30 mañana.

Línea de Murcia. MIXTO, salida 6'50 mañana, regreso, 10'35 mañana. CORREO, salida, 3'35 tarde, regreso, 7'50.

ce días de prisión y á cinco los testigos, y como tenía empeño en dejar cuanto antes terminado este asunto, se constituyó en seguida prisionero.

Andrea entretanto tuvo tiempo de reflexionar, y cuando el marqués volvió, la estación estaba adelantada, algunos bañistas empezaban á llegar á la costa, y el marqués dijo á su amada:

—¿Os agradaría pasar aquí todo el verano? Si no queréis volver á París, este retiro no puede ser más grato.

—Señor marqués, podemos salir de Etretrat cuando queráis.

—¿Y á dónde iremos?

—A donde queráis, con tal que no sea á Francia.

—¿Deseáis ir á Alemania? Iremos á Badén, á Ema, dos ciudades de baños donde abundan los extranjeros.

—Está bien; vamos á Alemania. Tres días después dejaban á Etre-

trétrat. Cuando el médico le permitió dejar el lecho, no andaba, se arrastraba, y había en ella tal abatimiento, tan poco deseo de vivir, que podía decirse que la bala que había muerto al barón había alcanzado á los dos. Sus mejillas habían perdido el color, sus ojos no tenían miradas; era semejante á la flor que va á morir porque le falta un rayo de sol.

Cuando al cabo de algún tiempo la baronesa comprendió que el mal, lejos de disminuir, hacia rápidos progresos, las mayores angustias destrozaron su corazón. Ya un día dijo á su hija desolada:

—Juana, hija mía, ¿no quieres consolarte?

—Para eso, madre, sería preciso olvidar, y yo no puedo.

—Si tú no haces algo por tí, al pesar te matará.

La niña miró á su madre con expresión indifinible.

simplificarse como en los buenos tiempos de Fernando VII.

Y después de todo ¿no se lo merece el pueblo español? ¿Qué gritos ha levantado en son de protesta contra la osadía de Dato?

Aparte media docena de periódicos, todos, todos han recibido con indiferencia ese escandaloso barreno dado a la ley.

Revoluciones, pronunciamientos, guerras civiles, todo ha venido a quebrarse en las afeminadas manos de Dato.

Ha bastado el empuje de este descreído jesuita para echar por tierra lo que creíamos más seguro.

La provincia y el municipio no tienen ya leyes por qué regirse. El capricho del que manda será lo que aquí impire desde ahora en adelante.

Habrán cuadrillas de concejales y de diputados provinciales amigos, que harán en los pueblos lo que hace el Gobierno restaurador en la nación.

De todo lo pasado no sobrevivirá nada, y el pueblo español para mayor ignominia, será marcado con el hierro del esclavo por un Dato, por un insignificante.

Política local y regional

Vivas dificultosos

Los que gritan ¡Viva España! ¡Viva don Basilio! ó ¡Viva D. Paco Romero! están equivocados.

Se debe decir: ¡Viva el gran Mataix!

¡Viva Salvador!

¡Viva Pérez!

Y por último, un viva atronador que retumbe, si el viva hay valor para justificarlo.

¡Viva la comida que se le dió al Ministro de Agricultura en el Gobierno Civil, pagada por el Sindicato de Riegos!

Y si este viva no tiene eco, este otro:

¡Vivan los muebles!

Buscándonos la lengua

Oigan, si quieren oírnos los de *La Regeneración*.

Como los que dan vida á esta publica-

ción, leída con gusto siempre, por lo cierto de sus tiros y por su independencia reconocida, han tenido sus intermitencias, unas veces procesados, otras buscando sitios sanos, amenos, donde el pan nuestro pudiera ganarse con desahogo, no puede formarse idea, como la tenemos formada nosotros, de cosas pasadas por estar siempre en el yunque dale que le das, oyendo á la opinión sacar cuentas de lo entregado por la Diputación, que ya llega desde el 60 á 40.000 duros; y si estamos equivocados, desde Balsobre á Pérez que se publiquen las cuentas para que de repente les entre á los contribuyentes el sarampión, la escarlatina, el tifus, y por remate, el cólera.

Un gobernador pedía lana, mucha lana; otro, espejos; el que sabía que la estancia había de ser corta, batería de cocina, lavabos y colchones. Y así se ha seguido hasta llegar á la docena de cucharas de madera por tener enferma la dentadura el asalariado que nos enviaba el gobierno.

Se han comprado *bibelots*, ¡qué bonitos!

Vagillas para el campo que se enviaban mal acondicionadas, y por esta causa hacíanse añicos por el camino, y á seguida otra al canto y la Diputación paga, maldiciendo los que formaban la Comisión permanente, y cuando las compras estaban efectuadas, iban todos en romería á visitar al señor gobernador, y con cara de pascua, dándole al rostro la expresión de la alegría que el cuerpo experimentaba, acordándose del expediente A, del pueblo B y de la petición del cacique número 100, decían: Señor gobernador, ya está todo comprado y satisfecho el pedido. ¿Se le ofrece otra cosa? Pida, que aunque sea estrujando á los pueblos, sacaremos dinero para los *bibelots* y para el chocolate.

Mientras tanto, allá van al Manicomio de Elda los diputados provinciales, trayéndonos la noticia de que las paredes del citado edificio se han tenido que apuntalar para que los infelices allí recluidos, no muriesen aplastados.

Para la recomposición de la Capilla de los Establecimientos de Beneficencia de esta ciudad, han tenido que recoger donativos las Hermanas de la Caridad que prestan allí sus humanitarios servicios. Están sin pagar la carne, arroz, tocino y habi-

chuelas de años anteriores; cartas de pago que se ofrecen á bajo precio, porque el poseedor de las mismas, no solo no logra el que se las hagan efectivas, sino que se ríen de él cuando encamina sus pasos para tal objeto; hemos perdido la cuenta de los meses en que se encuentran cerrados los talleres del edificio de que nos ocupa, vegetando allí en vez de hombres útiles con excelentes condiciones para aprender un oficio, unos vagos de profesión.

¿Quiere más *La Regeneración*?

Pues no nos busque la lengua, que aún queda mucho por decir.

Nivel político

Durante la excursión del joven é ilustrado Ministro de Obras públicas á Ciudad Real, el gobernador de dicha provincia ha ocupado en todos los actos oficiales un lugar secundario, dándose en todos ellos la debida preferencia al Presidente de la Diputación, Obispo y Alcalde.

Aquí ha ocurrido todo lo contrario.

¡Siempre aldea!

El bueno del Sr. Alvarez creeráse transportado á los deleitables pasajes de la *gran Jauja*.

Faltan caracteres y energías y gentes que sepan lo que llevan entre manos.

¡Angelito!

El neazo marqués de Pidal está muy resentido con el gobierno, y así se lo ha escrito al Sr. Silvela, porque el Sr. García Alix, con su desbarajustado plan de estudios, ha echado abajo el del célebre marqués.

Sobre todo, aquellos seis ó siete años de latín que quería imponer á los estudiantes, los tiene el señor marqués de Pidal sobre el corazón.

Lo bueno del caso es que Silvela le da la razón, como se la da á todo el mundo.

Esto de la enseñanza va á dar todavía mucho que hacer á los estudiantes y que reír al respetable público.

Y para convencerse de la veracidad que encierran las precedentes líneas, no hay más que situarse en las puertas de las librerías de los Sres. Martínez y Parreño y oír lo que cada padre dice cuando compra un libro para el hijo estudiante.

De seguir como vamos, estas dos famosas librerías deben hacer acopios de manuales de cocina y escobas, que es lo que necesitará la generación venidera.

Noticias de todas partes

Edicto

Don Laureano Antón y Ferrándiz, Director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que desde el día 8 al 23 del actual se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los albaales para la tanda 17ª (10ª de invierno) del corriente año; teniendo presente: que, los interesados que no comparezcan á recoger dichos albaales durante el plazo que se ha señalado, quedarán sujetos á lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de Abril de 1849.

Lo que se hace público por medio de este edicto, para conocimiento de los señores propietarios regantes.

Alicante 6 de Octubre de 1900.—Por orden, A. Cutayar.

Buena idea

Los regantes de la huerta de Villajoyosa se reunirán el día 15 del actual, á las diez de su mañana, al objeto de proponer que la ampliación del Pantano de Rellou, forme parte del plan general de las obras que el Estado ha de construir.

Nombramiento

En la última sesión celebrada por la Junta organizadora del Tiro Nacional, en Alicante, se nombró tesorero de la misma, al conocido banquero D. José Guillén, habiéndosele ya pasado la comunicación de su nombramiento.

Viajero

Precedente de Gandía, se encuentra en Alcoy, el exsubsecretario del ministerio de Hacienda y exdiputado á Cortes, D. Sinibaldo Gutierrez Mas.

Exámenes

Tendrán lugar en esta Comandancia de Marina los tres últimos días hábiles del presente mes, para pilotos de la Marina Mercante.

Vacante

El ayudante de Marina de Torreveja anuncia una vacante de práctico de número de aquel puerto.

Madre, allá arriba los ángeles dicen que son muy dichosos.

La madre corrió á su cuarto para ocultar sus lágrimas, y en su desesperación exclamaba:

—¡Confunda Dios á esas mujeres sin corazón y á esos monstruos humanos que siembran por doquiera la ruina y la desolación, sin que les alcance la justicia humana! Una de esas mujeres se fijó en mi hijo para abrir dos tumbas á mis pies.

El instinto de madre no le había engañado; quince días después, Juana, incapaz de sostenerse, tuvo que quedarse en el lecho.

Interrogado por la madre, el médico guardó silencio, y la baronesa comprendió que no había remedio para su hija.

Andrea supo la muerte de Enrique primero por el marqués de Sombreuil, después por diferentes periódicos, que leyó con avidez. Durante quince días pareció mostrar-

se algo afectada, aunque en el fondo no le era desagradable que hubiese venido un acontecimiento cualquiera á aumentar la celebridad de su nombre.

En breve se dijo que todo aquello había sido un mal sueño, que necesitaba olvidar, y como no era mujer de dejarse apiadar largo tiempo de desgracias ajenas, volvió á desvanecerse pronto con su ambición y siguió hacia el porvenir, que veía siempre lleno de risueñas esperanzas. Comprendía, sin embargo, que no le convenía presentarse por entonces en París, y se decía:

—Es preciso ver la Italia, la Alemania; es preciso ir á Rusia...

Por esto cuando el marqués de Sombreuil le propuso volver á París, se excusó por el momento, mucho más que el delito del duelo iba á ser juzgado y el marqués mismo no podía tomar ninguna determinación.

El marqués fué condenado á quin-

COLEGIO DE SAN JOSE

DIRIGIDO POR

D. Celestino Chinchilla y Brotons

Se admiten á alumnos internos y externos de primera y segunda enseñanza.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales; francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo, lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención, y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 8 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará los reglamentos y demás datos que se le faciliten en esta dirección.

CALLE DE BAILEN, 29, ALICANTE

Ayuntamiento

Reunido anteayer tarde, bajo la presidencia del señor barón de Petrés y con asistencia de mayor número de concejales que de ordinario, acordó nombrar hijos adoptivos de Alicante á los señores ministro de Agricultura y general Márquez.

También acordó conceder un mes de licencia al Sr. Alcalde. Los demás asuntos acordados, son de escaso interés general.

Una heroína

Ha llegado á nuestra capital, doña María Luisa Iñigo, conocida en toda España por la *Heroína de Punta Brava*. Es hija de un general de la armada, muerto en la guerra de Africa; viuda del capitán Llorens, víctima de los mambrises, como también lo fueron sus dos hijos sacrificados gloriosamente en aras de la causa de España.

La señora Iñigo tiene su cuerpo acribillado de heridas, mutilada, saqueada su hacienda en Hoyo Colorado y condecorada con tres cruces, Laureada de San Fernando, de María Cristina y del Mérito Militar.

Sus hazañas son innumerables, su dolor es grande.

Bienvenida sea la *Heroína de Punta Brava*.

Una reunión

Invitados atenta y cariñosamente por el señor barón de Petrés, anteayer tarde se reunieron en el despacho de la Alcaldía los directores de *La Regeneración*, *El Correo*, *El Liberal*, *La Correspondencia Alicantina*, *La Unión Democrática*, y *EL GRADUADOR*.

Días antes se reunieron en el mismo despacho y también citados por el señor Alcalde los representantes de las Compañías de seguros contra incendios en esta ciudad, y contestando á las excitaciones de la primera autoridad local acerca de la conveniencia de coadyuvar en lo posible á la necesidad de crear un buen servicio de extinción de siniestros, manifestaron que no podían dar un céntimo.

Ante esta negativa, el señor Alcalde convocaba á la prensa para que le ilustrara en esta cuestión.

Los periodistas reunidos se ofrecieron desde luego incondicionalmente al señor Sandoval; se esbozaron proyectos y se apuntó alguna que otra idea muy conveniente.

De necesidad es que Alicante cuente con un excelente servicio contra incendios y de estimar sería que el vecindario se percatase de su conveniencia.

El puerto

La Junta de Obras del puerto se reunirá mañana en el Gobierno civil.

Plaza de Toros

La sociedad de socorros mútuos «La Dependencia Mercantil», con el fin de crear una escuela nocturna, para ilustración mercantil de sus asociados, ha organizado el siguiente espectáculo que se celebrará esta tarde en nuestro circo taurino por el siguiente orden:

Gran Velousel y Carrera de cintas, adjudicándose varios premios.

A continuación se lidiarán cuatro es-

cogidos novillos de la ganadería de Flores, por conocidos dependientes del Comercio de esta capital, dirigida por el aplaudido diestro alicantino, Julio Martínez «Templaito.»

Presidirán la lidia distinguidas señoritas.

Auguramos una buena entrada.

Interesante

La comisión organizadora del Congreso Hispano Americano ha logrado de todas las compañías de ferrocarriles de España la rebaja del cincuenta por ciento en los billetes de los trenes para ir á Madrid desde cualquier punto de España y regresar á los de partida.

Los billetes deberán ser solicitados de las Juntas provinciales del Congreso ó directamente de la comisión organizadora.

Los congresistas que procedan de América los pedirán á las Juntas provinciales de los puertos de su arribo á la Península.

Dichos billetes serán valederos; los de ida á Madrid; desde el 20 de Octubre al 15 de Noviembre próximo, ambas fechas inclusive; y los de vuelta, desde el 5 de Noviembre al 30 del mismo mes, ambos inclusive.

Interesante

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la **bien reputada** firma de los señores **Valentín y compañía**, Banqueros y Expendiduría general de lotería en **Hamburgo**, tocante á la iotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. **Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.**

Útiles y hermosos terrenos

Existen frente al antiguo depósito de aguas del Ayuntamiento y plantaciones de pinos del paseo de Campoamor, formando centro para la edificación; útil para todo género de plantaciones por la parte de detrás, comprendiendo 3000 metros superficiales, que se venderán sumamente baratos.

Para tratar sobre la venta, se dará razón en la redacción de nuestro periódico y se enseñarán los planos, libres de todo gravamen.

CHAMPAGNE DE KOLA.—Precio en fabrica, 50 céntimos de peseta botel a.—Salvador Aranda, Vigo.

Ostras frescas

Se venden en el afamado hotel Iborra, á 1'25 peseta docena.

La Económica

Servicio de carros de mudanza. San Fernando, 44

Servicio esmeradísimo con personal inteligente, admitiéndose encargos en la plaza de la Constitución, número 12, barbería.—Calle de Cádiz, número 2, José Torregrosa, y plaza de Navarro Rodrigo, número 19, hojalatería.

Seccion Recreativa

LA SEMANA ALEGRE

La calle de SAGASTA está desarreglada, lo menos medio siglo que está por arreglar; aquel que consiguiese, dejarla terminada, que cuente con ganarse el aplauso popular.

La visita á nuestra capital del Excelentísimo Sr. Ministro de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, D. Rafael Gasset, nos ha proporcionado el placer de admirar muchas cosas en Alicante.

Aparte de la satisfacción natural que proporciona un Ministro que desde la alta cumbre del poder descende hasta nosotros y se *deja codear* por el pueblo, hemos podido admirar otras novedades. Por ejemplo:

¿Quién ha visto, lo menos doce hombres quitando el barro de las calles, á las dos horas de haber llovido?

Cualquiera que el martes por la tarde (mientras el Ministro estaba en el Pantano), pasase por la Esplanada, calle de Torrijos, Navas, ó cualquiera otra.

Si á los Ministros no les dá por visitarnos, estamos mal; cuando viene alguno, limpieza completa, por aquello de que no se diga que aquí descuidamos el aseo personal y urbano.

Por esta causa, todos han sentido que el Sr. Gasset, nos abandonase.

Y por eso á despedirle fuimos todos con tristeza, y aun á alguno pude oírle, que después de *¡adiós!* decirle, se decía, *¡Adiós limpieza!*

Vuelve la arrendataria de cerillas á suprimir algunas *idems* de las cajas.

Cada merma de 10 cerillas supone un céntimo, lo cual, á fin de año, suma una ganancia de tres millones de pesetas.

Parece mentira que la Arrendataria no haya escarmentado con el castigo que le impusieron la otra vez.

¡Una multa de mil pesetas nada menos!

¿A qué les quedó reducida la ganancia por el fraude aquel año?

¡A nada; á dos millones novecientas noventa y nueve mil pesetas!

Y sin embargo, vuelven otra vez á las andadas; pues como se incomode el Gobierno y les *largue* otro *multazo* de mil pesetas... ¡Adiós arrendataria! ¡los revientan!

Eso es energía.

¿Qué le ha ... quitado usted al público? ¡tres millones! pues mil pesetas de multa; atrevase á mermar las cajtitas otra vez...

—«¡... y luego habla el Gobierno de la cuestión social!

—¡Franciscoooo...!

—¡Voy allá!

El trueno será gordo pero muy gordo. ¡Vááá...!»

Comenzaron las obras del Pantano; parece ya zanjado lo del puerto, el Club es ya Real....

—Y está la calle de TORRIJOS, como un estercolero. *Aristarco.*

ESPECTACULOS

Teatro Principal

Función para esta noche á las nueve menos cuarto, por la gran compañía de ópera, opereta italiana y zarzuela de Emilio Giovannini—*El Rey que robó*
Entrada general, 75 céntimos de peseta.

Anuncios y reclamos

JOAQUIN GARNERO

En la acreditada tienda de zala zones de este antiguo industrial se han recibido las tan riquísimas

HUEVAS DE CORBINA

y las no menos exquisitas

HUEVAS DE ATUN

lo más selecto en su género.

HUEVAS DE MUJOL

muy ricas y sabrosas.

También se ha recibido una excelente remesa de

MOJAMA

y las tan renombradas

GARROFETAS

de melva y bonito.

Además, hay un gran surtido en conservas y otros artículos.

Plaza Mercado 17, y 18.

GRAN FABRICA DE JABONES

DE

Manuel Carratalá

104, Calle de la Huerta, número 104

TELEGRAMAS

DEL CASINO

Madrid 6, (5'45 t.)

Firmádose suspensión 21 diputados provinciales Madrid. Nombrádose sucesores.

Dispúestose que expediente pase Tribunales.

Espérase disolución Ayuntamiento Barcelona.

Jueves regresará Corte.

Bolsa, 72 00. Cambios París 30'20

IMPRESA DE LA VIUDA DE R. JORDA

GONZALEZ HERMANOS MAYLIN CASA
Loza, lampistería y cristalería.--Camas, muebles y objetos de capricho-Deposito de vidrios planos.

A LA GRAN LEGION DE ENFERMOS NERVIOSOS

El «Antinervioso Howard» es el más poderoso tónico conocido del sistema nervioso y el regulador más inofensivo de sus trastornos funcionales. Esta indicado para curar «vaidos, hipocondría, todo dolor, neuralgias, jaquecas, gastralgias (dolor de estómago), insomnio, vértigos, mareos, desvanecimientos, dolor de cabeza, debilidad cerebral, del oído y de la vista, asma nervioso, palpitaciones nerviosas, dolor que precede ó acompaña á las reglas, histerismo, parálisis, bojedad, etc.»—El enfermo que hace uso del «Antinervioso Howard» experimenta rápidamente tales resultados que le dejan suspenso el juicio, al punto de no poder creer en los efectos tan pronto y sorprendentes del medicamento. Despiértase el apetito, si antes estaba decaído; regularizanse las digestiones, si antes eran difíciles y tumultuosas; al decaimiento profundo y á la falta de energía en las determinaciones, succédense el vigor y tal entereza de voluntad, que el individuo llega á creerse transformado en otro. Se afirma la memoria, se robustece la inteligencia, el pensamiento adquiere mayor consistencia, vuelven las ideas con la nitidez y claridad apetecidas, y sin la ni-bla y confusión en que poco há veíasas envueltas, siente más potente la fuerza de las ideas y el discurrir agradable y fácil. A estas modificaciones únense las de una más fácil respiración, la sensación de la tranquilidad y marcha normal del corazón, un sueño tranquilo, reposado y reparador, del que sale cada día más fuerte, ágil y activo. Pero estas profundas y rápidas modificaciones que introduce el medicamento en el organismo no paran ahí; continúan persistentes y progresivas hasta que hacen desespaoocer toda huella de padecimiento nervioso. El «Antinervioso Howard» no contiene opo ni sus sales, ni bromuros, ni calmantes. Los individuos cuyo sistema nervioso se halla en constante tensión, por las condiciones especiales de la vida moderna, las luchas, vida rebosante de placeres, preocupaciones, ansias de glorias, de riquezas, escritores políticos, bolsistas, etc., hallarán el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el «Antinervioso Howard»; 4 pesetas caja. Se manda por el correo, previo envío del importe en sellos ó giro. Venta, boticas y droguerías y en ALICANTE, Riego, 20, Mayor; 22 y Plaza de San Cristóbal, 12.—En Orihuela, Santa Justa, 11 y demás bien surtidas. Depositario general y único para la venta en España, Guillermo García, Capallanes, 1, Madrid.

ESTÓMAGO

Su curación radical verdad se obtiene haciendo uso del

QUEZARAL DIGESTIVO del DR. CARCELLE, maravilloso remedio para curar todas las indisposiciones del estómago é intestinos, sean ó no dolientes, pronto y radicalmente. Los enfermos que prueben una vez este prodigioso remedio desechan todos los conocidos hasta el día, por muy en uso que estén. **Sorpre den sus resultados.** El enfermo orónico que su estómago no le permite más que leche, debe probarlo: comerá bien y digirá mejor. Precio, 3 y 5 pesetas caja. Farmacia de Santo Domingo, Preciados, 35, y García Capallanes, 1, Madrid. D. José Soler y Sánchez, Alicante; y principales Farmacias y Droguerías de España.

Ninguna **ANEMIA**

resiste a la

HEMOGLOBINA

de V. DESCHIENS

VINO * ELIXIR * JARABE * GRAGEAS
y HEMOGLOBINA GRANULADA

E. BOTI CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLA
PERFUMERIA
Y EXPENDEDURIA DE EXPLOSIVOS
MAYOR 13, 15 y 17

La salud á domicilio.—La Margarita de Loeches.

Tomando una cucharadita de las de café al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescorofulosa, antiherpética antisifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente. Con esta agua, en uso general hace cincuenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central Jardines 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas llama las naturales, y que pretan

den ser iguales y aún mejores y si dicen que no irritan es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta á todos los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua resulta aun muy superior á las sim lares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.

Hecho el análisis por MR. HADRI, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, después de minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado químico doctor Manuel Saenz Diez, acudiendo en los copiosos manantales que nuevas obras han

hecho aun más abundantes resulta que LA MARGARITA DE LOECHES entre todas las conocidas y que se anuncian al público es la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y la única que contenga carbono ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en específico irremplazable para las enfermedades heréticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis invertidas, bazo,

estómago más lento llaga, toses rebeldes y demas que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permiteten un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BANOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

Pedir prospectos é hojas clínicas, que se entregan en Madrid, Jardines, 15, bajo. Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido más de DOS MILLONES DE PURGAS.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero

500.000

MARCOS

ó aproximadamente

Pesetas 800.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente

1 Premio á M. 300000

1 Premio á M. 200000

1 Premio á M. 100000

1 Premios á M. 75000

2 Premios á M. 70000

1 Premio á M. 65000

1 Premio á M. 60000

1 Premio á M. 55000

2 Premios á M. 50000

1 Premio á M. 40000

1 Premio á M. 30000

1 Premios á M. 20000

16 Premios á M. 10000

56 Premios á M. 5000

102 Premios á M. 3000

156 Premios á M. 2000

4 Premios á M. 1500

612 Premios á M. 1000

1030 Premios á M. 500

56053 Premios á M. 169

20968 Premios á M. 250, 200, 150,

148, 115, 100, 78, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.010 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58 890 billetes gratuitos, importa

Marcos 11.618.400

ó sean aproximadamente Pesetas

19.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera que todos los arriba indicados 59.010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos, &c.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos, sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: pesetas 10

1 Billete original, medio: pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de Octubre de 1900

VALENTIN Y CIA
Hamburgo
Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

AGUAS MINERALES BARATAS COMPRIMIDOS DE VICHY DE FEDIT

(Comprimés de Vichy de Fedit)

Sobresaturados con las aguas verdaderas de Vichy Célestins, Grande-Grille, etc. Sirven para preparar económicamente las aguas analógicas.

En venta: Paris, 83, Avenue Victoria, en las Farmacias y Droguerías.